



Paroisse Notre-Dame-de-Stockel

Stockel – ND Info – N° 515

23^e dimanche du Temps Ordinaire - Année B
Semaine du 7 au 15 septembre 2024

EFFATA - OUVRE-TOI !

Dans l'Évangile de ce dimanche, le Christ rencontre un sourd-muet à qui il rend l'ouïe et la parole. Pour les contemporains de Jésus, la surdité et le mutisme sont signes d'une solitude qui n'est pas que physique. **Dieu est plus grand que tous nos enfermements.** La guérison de ce sourd-muet est d'abord signe d'une guérison plus intérieure. Il vient déverrouiller nos cœurs de ce que le péché était venu enfermer dans l'orgueil et l'égoïsme.

« Jésus met ses doigts dans les oreilles et, avec de la salive, il lui touche la langue ». Ce sont des gestes concrets qui disent l'incarnation de notre vie dans le quotidien. **Ce sont aussi des gestes de Dieu qui rejoignent notre existence charnelle car le toucher dit la proximité et la rencontre.** Jésus touche les oreilles et la langue de ce sourd-muet comme il vient habiter les zones les plus concrètes - mais qui peuvent aussi être les plus ténébreuses - de notre vie. **En fait, Dieu vient d'abord toucher en nous ce qui doit être guéri.**

Devant une telle guérison, la foule réagit en s'émerveillant du signe qui vient d'être accompli. Mais peut-être est-ce seulement le goût du merveilleux ou du sensationnel ? **Peut-être, et c'est le but de ce geste du Christ, est-ce une attitude de reconnaissance qui sait lire l'œuvre de Dieu dans tous les faits et gestes où l'homme est rendu à sa véritable dignité ...** Car c'est véritablement de cela qu'il s'agit. Aujourd'hui, Dieu vient nous libérer de nos surdités, de nos cécités et de nos mutismes qui, spirituellement parlant, sont les signes de nos enfermements. Laissons-nous donc toucher par Dieu. **Il vient nous libérer de ce qui nous emprisonne en disant à chacun : « Effata - Ouvre-toi » !**

Abbé Philippe MAWET

Aux Eucharisties nous prions pour :

Dimanche 8 septembre à 11h : la communauté

Dimanche 15 septembre à 11h : la communauté

Horaire des messes cette semaine à Notre-Dame-de-Stockel :

- Le samedi à 17h, à la chapelle
- Le dimanche à 11h à la grande église et à 18h à la chapelle
- Le lundi à 18h30 à la chapelle
- Le mardi à 9h à la chapelle

Confessions

Samedi 14 septembre . de 18h à 20h avec le Père Edouard Marot

Dimanche 15 septembre : de 16h30 à 17h30 avec le Père Edouard Marot

Agenda

Mercredi 11 septembre à 20h à la Salle de catéchèse : Formation continue pour adultes avec Eric Smeraldy.

Jeudi 12 septembre à 20h : réunion de préparation au baptême à la cure.

Dimanche 15 septembre à 11h : messe de la rentrée avec accueil de nouveaux servants de messe et de nouvelles *Ancillae*, passage de niveaux pour les plus grands, bénédiction des élèves et de leurs cartables à la fin de la messe. La messe sera suivie d'un apéro.

En Unité Pastorale

Mercredi 11 septembre de 20h à 22h : soirée autour de l'Encyclique *Laudato Si'*, salle Père Damien, à Sainte-Alix, avec Claire Brandeleer du Centre Avec.

Catéchèse

Les formulaires d'inscription en ligne sont sur notre site : www.ndstockel.be/nouveautes. Les formulaires papier sont disponibles à l'entrée de l'église. Le dernier délai pour les inscriptions est le dimanche 15 septembre 2024. Les catéchistes seront présents à la sortie de la messe de 11h le 15 septembre pour répondre à vos questions.

Collectes prescrites

7 et 8 septembre : La collecte de ce jour est destinée aux **Fonds Domus Dei** qui soutient les paroisses et chapelles lors de travaux d'aménagement destinés à rendre les célébrations plus belles et plus priantes. Merci de répondre généreusement à cet appel de notre diocèse.

Lectures pour le 23^e dimanche du Temps Ordinaire - Année B

Première lecture : Lecture du livre du prophète Isaïe (Is 35, 4-7a)

Dites aux gens qui s'affolent : « Soyez forts, ne craignez pas. Voici votre Dieu : c'est la vengeance qui vient, la revanche de Dieu. Il vient lui-même et va vous sauver. » Alors se dessilleront les yeux des aveugles, et s'ouvriront les oreilles des sourds. Alors le boiteux bondira comme un cerf, et la bouche du muet criera de joie ; car l'eau jaillira dans le désert, des torrents dans le pays aride. La terre brûlante se changera en lac, la région de la soif, en eaux jaillissantes.

Lecteur : Parole du Seigneur,

Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu

Psaume (145)

**R/ Je veux louer le Seigneur,
tant que je vis.**

Le Seigneur garde à jamais sa fidélité,
il fait justice aux opprimés ;
aux affamés, il donne le pain ;
le Seigneur délie les enchaînés.

Le Seigneur ouvre les yeux des aveugles,
le Seigneur redresse les accablés,
le Seigneur aime les justes,
le Seigneur protège l'étranger.

Il soutient la veuve et l'orphelin,
il égare les pas du méchant.
D'âge en âge, le Seigneur régnera :
ton Dieu, ô Sion, pour toujours !

Deuxième lecture : Lecture de la lettre de saint Jacques (Jc 2, 1-5)

Mes frères, dans votre foi en Jésus Christ, notre Seigneur de gloire, n'ayez aucune partialité envers les personnes. Imaginons que, dans votre assemblée, arrivent en même temps un homme au vêtement rutilant, portant une bague en or, et un pauvre au vêtement sale. Vous tournez vos regards vers celui qui porte le vêtement rutilant et vous lui dites : « Assieds-toi ici, en bonne place » ; et vous dites au pauvre : « Toi, reste là debout », ou bien : « Assieds-toi au bas de mon marchepied. » Cela, n'est-ce pas faire des différences entre vous, et juger selon de faux critères ? Écoutez donc, mes frères bien-aimés ! Dieu, lui, n'a-t-il pas choisi ceux qui sont pauvres aux yeux du monde pour en faire des riches dans la foi, et des héritiers du Royaume promis par lui à ceux qui l'auront aimé ?

Lecteur : Parole du Seigneur

Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu

ÉVANGILE

Alléluia. Alléluia.

Jésus proclamait l'Évangile du Royaume
et guérissait toute maladie dans le peuple.

Alléluia.

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 7, 1-8.14-15.21-23)

En ce temps-là, Jésus quitta le territoire de Tyr ; passant par Sidon, il prit la direction de la mer de Galilée et alla en plein territoire de la Décapole. Des gens lui amènent un sourd qui avait aussi de la difficulté à parler, et supplient Jésus de poser la main sur lui. Jésus l'emmena à l'écart, loin de la foule, lui mit les doigts dans les oreilles, et, avec sa salive, lui toucha la langue. Puis, les yeux levés au ciel, il soupira et lui dit : « Effata ! », c'est-à-dire : « Ouvre-toi ! » Ses oreilles s'ouvrirent ; sa langue se délia, et il parlait correctement. Alors Jésus leur ordonna de n'en rien dire à personne ; mais plus il leur donnait cet ordre, plus ceux-ci le proclamaient. Extrêmement frappés, ils disaient : « Il a bien fait toutes choses : il fait entendre les sourds et parler les muets. »

*Célébrant : **Acclamons la Parole de Dieu***

*Assemblée : **Louange à toi Seigneur Jésus***

Compte X/Twitter @Pontifex de **notre pape François**, le 5 septembre 2024 :

« En regardant en profondeur, en saisissant ce qui coule au plus profond de nos vies,
ce désir de plénitude qui habite le fond de nos cœurs,
nous découvrons que nous sommes tous frères, tous pèlerins,
tous en marche vers Dieu, au-delà de ce qui nous différencie. »